

LA SOCIETE MEDICALE DE MONTREAL

PRÉSIDENCE DE M. LE DOCTEUR DUBÉ

Séance du 3 février 1903

M. FOUCHER, président général du deuxième congrès de médecine qui doit avoir lieu à Montréal, parle de l'opportunité de nommer des rapporteurs pour les différentes sections: Médecine, Chirurgie, Gynécologie (obstétrique et pédiatrie); il explique la tâche longue et difficile qu'ont à remplir les rapporteurs pour présenter une étude complète d'un sujet choisi.

MM. F. DE MARTIGNY, PARIZEAU, LE SAGE sont en faveur de la nomination de rapporteurs élus par les membres de chaque section; Montréal et Québec ayant chacun leurs comités et leurs rapporteurs.

M. LECAVELIER demande à quelle date est fixé le congrès, et si à cette époque on célébrera à Montréal une fête nationale aussi brillante que celle qui nous a réunis à Québec en 1902.

M. FOUCHER répond que le congrès aura probablement lieu au mois de septembre 1904; dès que les comités seront formés et auront choisi leurs rapporteurs, nous connaîtrons mieux quel espace de temps exige la préparation des différents travaux et nous pourrons alors fixer une date.

M. F. DE MARTIGNY présente une observation clinique d'un cas d'annexite double d'origine puerpérale. Après avoir épousé, sans succès, tous les traitements médicaux il fut obligé d'avoir recours à l'ablation des annexes, qui a radicalement guéri la malade.

M. MARIEN compare l'annexite à l'appendicite et dit que l'on ne doit pas trop temporiser avec des traitements palliatifs lorsque le seul traitement curatif est l'ablation des annexes.

M. CARTIER présente un cylindre de méconium durci ayant la longueur du colon descendant et d'une partie du transverse qui fut expulsé spontanément par un enfant quelques heures après sa naissance.

Il y a autre chose qu'une pièce pathologique dans la maladie et autre chose que des médicaments dans la thérapeutique.